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例会場･事務局 日本料理うおせん 桐生市広沢町１－２６８９
例 会 日 時 毎週金曜日 １２:３０～１３:３０

Ｅメール kiryu—nishi@rid2840.jp
ＵＲＬ http://www.rid2840.jp/kiryu-nishi

ＴＥＬ ０２７７－４７－７０６１
ＦＡＸ ０２７７－４７－７０６２

会長 山同輝和

幹事 早川勇一

公共イメージ委員長 小林 聡 会報・ロータリーの友担当 新島健介

公共イメージ委員 金子福松、花房孝道、今泉攻一、栗原秀一(広報・CICO担当)

2024-2025年度 ＲＩテーマ

◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆

第２４７５例会（2024・10・11）報告
◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆

１．点 鐘
２．ロータリーソング（我等の生業）
３．来訪者紹介
４．米山記念奨学金贈呈
５．出席100％・誕生祝・結婚祝
６．会長報告
７．幹事報告

８．乾 杯
９．食 事
10．委員会報告
11．出前卓話 米山月間に因んで
12．点 鐘
13．ロータリーソング（それでこそロータリー）

◆会⻑報告 ⼭同輝和会⻑
１．10月20日(日) は 地区大会です。

会場は、美喜仁桐生文化会館
９時45分より登録受付 10時30分開会です。
よろしくお願いいたします。

２．10月4日(金)理事会において
クラブ細則及び会員規定検討委員会の設置が承認さ
れました。⻘⼭直前会⻑が委員⻑を務ます。

◆幹事報告 早川勇一幹事
◇例会変更のお知らせ

桐生ＲＣ 10/14(休･祝)、10/21 → 10/20 地区大会
桐生南ＲＣ 10/16 第2800記念夜間例会(点鐘18：30 旧須藤邸)

10/23 → 10/20 地区大会 、10/30（休）
桐生赤城RC  10/15 清桜高校合同早朝清掃

10/22 → 10/20 地区大会 、10/29（休）
他４ＲＣより

◇会 報
桐生赤城ＲＣ 10/1 栃尾ＲＣ 10/1

◇その他
・森がバナー事務所より「令和６年９月能登半島豪雨災害

支援金」のお願いが届いております。本日と再来週
（10/25）の例会にて募金箱を廻させていただきます。

・10/20「地区大会」の座席表が届いております。
・（社福）群馬県社会福祉協議会より「福祉ぐんま

（№290）」が届いております。
・次週10月18日の例会は、10月20日の「地区大会」に例会

変更になっております。昼間の例会はございませんので、
お間違えの無いようにお気を付け下さい。

◆ビジター
2021-2022年度 第2840地区ガバナー 足立 進 君
米⼭記念奨学生 グェン ティ マイ フォン 君

◆出席１００％表彰

塚本 貢 君（24年）欠席

髙森 勉 君（20年）
東郷 学 君（13年）

◆誕生祝い

野田 真一郎 君
中里 和子 君
奈良 真理子 君 欠席

◆結婚祝い

塚本 貢 君 欠席
霜村 年勇 君
須田 朗 君
松島 共由 君

◆米⼭記念奨学金贈呈

米⼭記念奨学生
グェン ティ マイ フォン 君



●下井田副会⻑より足立進ＰＧのご紹介

改めてご紹介するまでもなく、足立
ＰＧは、これで我がクラブに来てお話
しいただくのは３回目です。ガバナー
の時に来ていただき。その当時に「ロ
ータリースケッチ」を出されて、これ
が非常に素晴らしい内容だったので、
これを題材に色々ご指導いただきたいと去年来ていた
だきました。今年のプログラム委員会で「米⼭月間」
どうしましょうか？と言う話になり、米⼭奨学金につ
いて大変意義のある活動、そしてまだ分らない所もあ
るだろうから、そういう所を誰かに説明してもらうの
も１つの方法。あるいは、米⼭奨学生に何か話しをし
てもらうのも１つの方法。色々ありますが、『米⼭梅
吉』まさに日本のロータリーを創った人ですよね！

これについての話は、しばらくなかったと思います。
「米⼭梅吉について」語ってもらうなら、この人を置
いていないと言う事で、足立ＰＧにもう一度お声掛け
してと、プログラム委員会全員の意見が一致しまして、
ご都合をつけていただき本日お越しいただきました。
早速ご登壇お願いしお話をいただきたいと思います。
米⼭梅吉さんがどういう人なのかをもう一度勉強して
いただきたいなと思います。

「ロータリースケッチ」
30分くらいの持ち時間でとても話せる器量じゃないです。

本当に素晴らしい内容で、新入会員もベテラン会員にも読
んでもらいたいなと思う内容になっております。これは12
編に別れているので、12回卓話をやっていただきたいくら
いですが、そうもいかないので、足立ＰＧにご了解をいた
だきましたので、持っていない人はコピーしてお渡しする
事も出来ますので、興味があれば是非読んでみて下さい。
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出 前 卓 話

足立パストガバナー ようこそ
本日の卓話よろしくお願いします 早川幹事

足立ＰＧを歓迎して 坪井君
足立ＰＧ卓話ありがとうございます

髙森君、舩⼾君、霜村君
近藤君、乾君、⻘⼭豊君、堀江君
⻘⼭桃子君、大屋君、⼩林美⾹君

出張が多く 例会を休みがちです。すいません！ 野田君
◇米⼭奨学 ⻘⼭桃子米⼭奨学担当
足立パストガバナー 卓話楽しみにしています ⼭同会⻑
足立パストガバナー ようこそ

本日の卓話よろしくお願いします 早川幹事
歓迎 足立ＰＧ 下井田君、坪井君
ＰＧ足立進さん 卓話楽しみにしています

江原君、髙森君、霜村君、近藤君
乾君、野田君、⻘⼭豊君

堀江君、大屋君、⼩林美⾹君
昨日は「にんげん」久しぶりに300部以上を

配布できました。１万9000歩以上歩けました。 舩⼾君

◆ 乾 杯

髙森 勉 君

私は、27歳と11カ月の時にRCに入会し、早23年が
経ちました。その当時から今もクラブの先輩方に面倒
を見ていただきました。そういった先輩達も減ってし
まい、数えるほどの方しかいらっしゃいません。

私は、サラリーマンの家系に生まれ、ちょうど会社
も、昨日23年を迎えることが出来ました。そういう意
味では、RCに本当に育てていただいたなと改めて実
感しております。一緒に連れ添った家内とは9月で結
婚30年を迎えました。お互いに良く持ったなと言うこ
とを話しましたが、これからの事を考えると「穏やか
に暮らしたいな」という話をします。「その為には、
あなた次第ね」といつも言われてしまいます。しっか
りとまじめに、この先も過ごして行きたいなと思って
おります。

それでは、本日ご参会の皆様方と桐生⻄RCの発
展をご祈念いたしまして乾杯したいと思います。

ご唱和下さい。乾杯！�

本日のメニュー
・鉄火丼
・蓮根の金平
・ミニグラタン
・とろろとオクラのお吸物
・デザート（梨）

うおせん様 ごちそうさまでした

委員会報告
●クラブ運営委員会
◇出席報告 城越敦子出席担当

会員総数 ５０名
出席率対象者 ４８名、対象出席者 ４３名
出 席 率 ８９.５８％

●R財団・米⼭奨学委員会
◇ニコニコBOX 大屋昌太ニコニコＢＯＸ担当
足立パストガバナーよりご奉仕を頂戴いたしました。

足立パストガバナー ようこそ ⼭同会⻑
足立パストガバナー ようこそ

本日の卓話よろしくお願いします 早川幹事
足立ＰＧ歓迎 下井田君、坪井君
足立ＰＧよろしくお願いします

卓話ありがとうございます 髙森君、⻘⼭豊君
堀江君、⻘⼭桃子君、⼩林美⾹君

結婚祝いをいただき ありがとうございます 霜村君
中里さん ベトナムのお土産おいしかったです 江原君
リサイクル募金のご協力ありがとうございます 舩⼾君
やっと秋らしくなって来ました。良かったです。 野田君
出席100％。誕生祝・結婚祝

皆さんおめでとうございます 大屋君

◇R財団 松島共由R財団担当
足立パストガバナー ありがとうございます ⼭同会⻑



米 山 月 間 に 因 ん で

「 米 山 梅 吉 と は 何 者 か ？ 」

2021-2022年度
第2840地区ガバナー

足立 進 君
（前橋東RC）

生年月日 1957年1月7日
職 業 弁護士

足立法律事務所
ロータリー入会 1989年9月 前橋東RC入会
ロータリー歴 2017-18年度 前橋東ＲＣ会⻑

2021-22年度 第2840地区ガバナー
「米⼭梅吉」さんと言う方はどういう人なのか？と言
う事で、私の方からお話しさせていただきたいと思い
ます。

皆さん米⼭梅吉さんをご存じだと思い
ます。私が最も尊敬する（一度も会った
ことはないですが）ロータリアンでござ
います。私の思いをどれだけ皆さんに伝
えられるかというのが、なかなか難しい
ですが、日本のロータリーを創った方と
言う事で、経歴からご紹介します。

1868年：東京で出生（和田姓）
1879年：米山家の養子となる。
まったく同じ1868年（明治元年）に生まれた有名人
がおります…
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「ポール・ハリス」
（1868〜1947）

明治元年は、今のロータリーにとっては豊作の年
だったかなと思います。
1883年：上京（15歳）東京英和学校に入学
1888年：渡米（20歳）

8年間過ごす（2つの大学で学ぶ）
1896年：米山春子と結婚
1897年：三井銀行に就職（井上馨の口利き）

順調に出生し、1909年に常務取締役
1914年：「新隠居論」を発表(46歳）
1918年：三井銀行でアメリカに派遣された際、團琢

磨（だんたくま）氏とダラスを訪問し福島喜
三治と会う。福島は当時36歳、三井物産の
社員でダラスに勤務。
1917年にダラスRCの会員になる。

1920年：東京RCを創⽴、初代会⻑
（52歳、福島が幹事）

1924年：三井信託銀行初代社⻑に就任（55歳）
初代スペシャルコミッショナーに就任

「アーサー・フレデリック
・シェルドン」

1934年：三井報恩会理事⻑に就任（66歳）
1935年：ポール・ハリス来日

1940年：東京ＲＣを解散、新団体を設⽴、RIを脱退
アメリカで出来たロータリーに対して非常
に白眼視されていたが、新しい会を設⽴し
て奉仕の理念を実践していた。

1946年：静岡県⻑泉町にて逝去（78歳）
1952年：東京ＲＣが（米山氏の功績を記念して）

米山奨学基金を開始

手がけた奉仕活動：三井報恩会時代

〇医療・福祉
・ハンセン病の全国の施設訪問（1940年〜1942年）

1942年7月 草津に訪問されている
・結核療養所の訪問と寄付
・精神病院・済生会病院
・児童福祉施設への補助

愛育研究所、託児所虚弱児、被虐待児、
知的障児の保護施設

・養⽼院の新設・拡充、⺟子ホーム
〇農村振興事業
・農村更正協会、東北更新会、農村工業品販売所
・オーストラリアとニュージーランドから6000頭の

緬羊を輸入し、東北6県の農家に貸付飼育を行う。
・⻘森県東津軽郡⻄平内村と岩⼿県彦部村等の疲弊

した農家へ支援事業（特定振興村事業）
〜振興記念碑の題字は米山が書く〜

〇学術研究
・仁科芳雄博士の元素研究と放射能研究の助成
・大阪大学の赤外線研究の助成
・富士山山頂気象観測所存続のための助成
〇教育事業
・⻘山学院に⼟地寄贈、初等科の創⽴(緑岡小学校)の

創⽴と初代校⻑就任､幼稚園(緑岡幼稚園)の創⽴
・⽴教大学に心理学実験室の寄贈
〇故郷の⻑泉村
・３０００円を教育基本財産として寄贈（1923年）
・図書館と蔵書１０００冊を寄贈（1931年）
米山文庫として村が管理

（現在、その一部が米山記念館に移管されている）
いずみ公園に米山梅吉像がある。

・米山の偉かったことは単に金を出しただけで終わ
らず、必ず現地に赴いたことにある。その際には
必ず自弁で土産物を携えたという。米山の姿勢は
一貫して施しの姿勢は全くなく、金はお出しする
から皆さん頑張れと励まし続けたという。

〜「超我の⼈ 米山梅吉の跫⾳」〜
・思想形成に与ったのは、10代の頃から接した福音

会(プロテスタント系)と渡米先で接した本多庸一
(後の⻘山学院⻑)の宗教思想。

語 録：ロータリーの魅力
〜1935年2月のポール・ハリス歓迎の挨拶〜

・当時、国際ロータリーから正式な承認が得られな
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< <  次 例 会 予 告 > >

11月1日(金) 点鐘12：30 うおせん
米山記念奨学金贈呈

出席100％・誕生祝・結婚祝い
外部卓話：「地域猫活動の取組」左京ご夫妻

定例理事会 開催予定

かったとすれば、私は、ロータリーの名前をとらず
に、同様の目的で他の団体を形成しようとさえ思う
ほど、ロータリーの理念に完全に夢中になっており
ました。
・ロータリーの導入により、我々は、異なるビジネ

スや知的知識人との関りを通して、新しい人生を
発見するに至りました。

語 録：ロータリーの理念

・ロータリーの精神はいたずらに道義を説いてこれ
を心意状態に止めるのでなく、その実現を期する
ためサービス・アボーブ・セルフ即ち奉仕を標ぼ
うするのである。

・友愛と奉仕、しかしてその効果を現代社会の基礎
たる実業及び専門職業人によりて顕著ならしめん
とするのがロータリーである。

・ロータリーは結局常識である。拘泥する所がなく
強制するところがない、自由寛容を希求する。故
に無邪気を喜び、笑って語るというのがロータ
リーの風である。

語 録：ロータリーの特徴

・ロータリーはどこまでプロフェッショナル･ボケー
ションの考えを通じて我々はサービスをする。勿
論我々は一個人として世の中に出て色々なことを
することもありましょうけど、少なくともロータ
リーの規定していることはそこにある。自分の職
業を通してサービスをする。もしこれを棄ててし
まえば、それはロータリーでなくてもいいかも知
れません。

・色々職業を代表する人が集まってきて、互いに相
助け相補ってこの奉仕ができるのである。色々
違った種類、違った職業から代表的の人を選ぶ。

語 録：会員の責務

・我々がもしロータリーの間において実行を後回し
にして言説を弄んだのでは真のロータリーの運動
はできません。そんな議論をする余地はない。
我々はこの主義において実行する、この精神を実
行に移す。

・偏に実行にあると思います。我々は幸いに自分の
職業を通じて、もしくは自分のいる社会の種々の
公共の組織を通じて、これを行うことができるの
である。ただ、実行あるのみであろうと思います。

語 録：例会とその役割

・違った職業から人を選んで、頻繁会わなければ駄
目だ。一週間に一遍例会を開く。なお年に一遍は
一緒に会う。頻繁会わなければならぬ。何も知る
ことがなくして、どうして友情が成り立つか、友
情が成立たないでどうして奉仕の機会があるか。

・一週間一遍会って、きちっと一時間の前に歌を歌
い、話し合い、食事をして、その間に演説も聞い
て、時間が来れば解散する。いかにもこれは活発
な敏捷のやり方です。

語 録：会員増強

・若い人はまだ社会的地位も低く、収入の点におい
ても会費等の負担に苦しい人もあるかも知れませ
んが、ロータリアンとして立派な素質のある人な
らそういう点を助けてでも、これを入れるように
し、会員の中に、何かの都合で退会をしなければ
ならぬという人があって、それがロータリーとし
て大切な人なら､なんとかしてこれをキープする。

・少数で質のよいのがいいのか、少々お粗末でも
ロータリーの目的に向かってジョインして来る善

良なる会員の多い方がいいのかというと、ロータ
リーとしてはやはり前者よりも後者の方がいいかと
思います。
語録：公共イメージ

・人が知ろうと知るまいと構わない縁の下の力持ち
で満足すると同時に、一つの信念を以てこの運動
が始められている以上は、我々は何を為すかと云
うことを世間に知らせる必要もある。それにはも
う少し外に対して仕事をする必要がある。

・何とか少し宣伝するがよいと思う。これはどうし
たらよいか。絶えず私も気にかけている一人であ
ります。各クラブの会員が会員以外の方をこの会
に誘って、この会を見てもらうということが必要
であろうと考えております。

ポール・ハリスに対する強い共感

・同年の生まれである
・人となりと素養

敬虔で、遠慮がちである。
文学的天分に富んでいる。
真に実践の人で、温かい人情味がある。

・「己が他より施されんと願う如く他に施せ」とい
う古い真理が彼の人生を有意義にしている。

米山梅吉翁から学ぶもの

・ロータリーの理念（サービス）に対する深い造詣
・日本にロータリーを産み、育てたリーダーシップ
・身をもって実践した数々の奉仕活動
・全国のハンセン病施設への慰問が示す圧倒的な公

共心と行動力
・ロータリーと実業界を両立させた力量
・国際的な視野と大局観
米山梅吉とは何者か？

見て、学び、参照する我々のロールモデル！
この人を見よ！と先程、下井田君ともお話をしまし
たが、常に高い目標として「米⼭梅吉」を日本の
ロータリアンとして誇りを持ち、こんなに素晴らし
い人は他の国にはいらっしゃらないんじゃないかと
ロータリーに関して私は思います。それだけ尊敬出
来る人だと思います。

ご清聴ありがとうございました。

「新隠居論」
「余は特に我が実業界の元老に向つて其の名誉と信用
とに加ふるに貴重なる経験を以てして、大に各種苦境
事業の世話を焼いて貰ひたい。看来れば日本の社会は
改善を要する事が澤⼭ある。公徳を頓と重んぜられず、
乱暴狼藉の事が少なくない、社会の弊風を矯正すると
云ふ様の事には最も観察注意の行届く、世の所謂隠居
者にして始めてやり得ることである。」
・ 実業の世界で功成り名を遂げた人は後進に道を譲り、
現役を退いた後は、社会公共のために役立つ活動をす
るべきである。そうした人こそが社会や公共の事業に
貢献できる。


